

Boom en ingresos petroleros: 5.7 bdp en esta administración (El Financiero 21/11/12)

Boom en ingresos petroleros: 5.7 bdp en esta administración (El Financiero 21/11/12) Eduardo Jardón Miércoles, 21 de noviembre de 2012 Incremento de 74% respecto del sexenio anterior. Cifra equivalente a 37% del PIB; duplica el gasto programable. Repunte en el precio del crudo compensó la menor producción. · Ingreso petrolero récord de 5.7 bdp en el sexenio Durante esta administración las finanzas públicas se beneficiaron de un boom en los ingresos provenientes de la actividad petrolera, los cuales fueron impulsados por el repunte en los precios del crudo. Los recursos que captó el gobierno por este concepto sumaron cinco billones 753 mil millones de pesos de 2007 hasta septiembre de 2012. Esta cifra representó un crecimiento de 74 por ciento respecto a los ingresos reportados en el mismo periodo del sexenio anterior, y resultó cuatro veces mayor a la que se registró en un lapso similar durante la administración de Ernesto Zedillo. Estos recursos equivalen a 37 por ciento del Producto Interno Bruto del país y duplican el gasto programable aprobado para este año. Equivalen a 2.7 veces el saldo de las reservas internacionales del Banco de México y superan ligeramente la deuda bruta total del sector público, que en septiembre ascendió a cinco billones 447 mil millones de pesos. Además, superan el valor del PIB de países como Taiwán, Austria, Sudáfrica, Colombia o Venezuela. El monto elevado de estos recursos se explica básicamente por el incremento en el precio del crudo en los mercados internacionales, lo cual contribuyó a compensar la contracción en la producción de petróleo en el país. Cifras de Petróleos Mexicanos muestran una tendencia a la baja en la producción del hidrocarburo en los últimos años. En 2007 se ubicó en tres millones 76 mil barriles diarios, cifra que bajó a dos millones 539 mil en este año, entre enero y septiembre. Excedentes Por su parte, el precio de la mezcla mexicana de exportación promedió 61.64 dólares el barril en 2007 y en este año su promedio hasta septiembre es de 103.78 dólares, que de mantenerse sería un máximo histórico. De hecho, la cotización del crudo ha resultado mayor a las expectativas desde la administración de Vicente Fox, lo que ha dado como resultado cuantiosos excedentes en los ingresos petroleros. En el actual sexenio, sólo en 2009 los recursos provenientes del crudo fueron inferiores a las estimaciones y el faltante fue por 143 mil millones de pesos. No obstante, fueron compensados en parte con los ingresos de una cobertura petrolera por cinco mil 85 millones de dólares. Un reporte del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas calcula que los excedentes durante 2007, 2008, 2010 y 2011 sumaron poco más de 400 mil millones de pesos. Así, resulta que gran parte de la salud que muestran las finanzas públicas del país obedece a los elevados precios del barril de petróleo. La Auditoría Superior de la Federación señaló en algunos informes que los recursos excedentes desde la administración de Fox se destinaron básicamente a gasto corriente y a transferencias a estados. Más de una tercera parte de los ingresos del sector público depende del crudo, por lo que la recaudación del país es la más baja entre las naciones que conforman la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos.